



Parce que la culture et le social sont des ponts vers la réinsertion,

MOBILISONS-NOUS !

Les activités socio-culturelles en milieu carcéral, portées notamment par le SPIP, jouent un rôle fondamental dans l'éducation, la socialisation et la préparation à la sortie des personnes détenues.

Pourtant, ces missions sont aujourd'hui menacées par l'émergence d'un populisme nauséabond et décomplexé, relayé par des syndicats qui s'estiment lésés car le fond de leur commerce consiste à se comparer sans cesse à la population pénale.

Pourquoi ces activités sont essentielles ?

Elles favorisent le développement des habiletés sociales.

Elles stimulent l'esprit critique, la créativité et l'expression personnelle, outils clés pour l'autonomie après la sortie.

Elles contribuent à la réduction des tensions en milieu carcéral et préparent à une meilleure intégration sociale.

Nous appelons à :

- un renforcement des actions culturelles et éducatives en détention, axées sur la réinsertion professionnelle et sociales ;
- un engagement politique et financier pour pérenniser ces actions car un parcours d'exécution de peine investi, ce n'est pas qu'apprendre le français, travailler et faire du sport.

La culture et le lien social sont des leviers pour favoriser un retour à la vie en société : créer une accroche dans l'accompagnement pour amener à une réflexion sur le passage à l'acte, savoir gérer ses émotions pour travailler sur ses violences ou encore apprendre sur soi pour préparer une sortie dans le respect des victimes.

NON, Monsieur le Ministre, nos actions en détention ne sont pas réalisées pour être ludiques.

Ne vous en déplaie, il est fini le temps où les personnes détenues cassaient des cailloux !

**Mobilisons-nous pour préserver le sens et l'efficacité
des missions socio-culturelles en SPIP.**

A Toulouse, le 18/02/2025

La Coordination régionale Occitanie CGT Insertion Probation